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昨天，在当湖街道东升社区百姓健身房内，附近居民一起跑步、骑车，相约健身。今年我市进一步推进体
育惠民工作，打造社区“百姓健身房”，让居民在家门口就能享受专业的运动设施和服务。

■摄影 王 强 潘华根

家门口的
健身房

■记者 林旭东

本报讯 近些年，新能源汽
车在保护环境和节约能源方面的
优势日益凸显，受到社会各界的
重视，尤其是在公共交通领域，应
用新能源汽车能有效促进节能减
排水平和社会运行效率的提升。
根据《新能源汽车产业发展规划
（2021-2035 年）》显示，到 2035
年，纯电动汽车成为新销售车辆
的主流，公共领域用车全面电动
化。

目前我市共有城乡、城市公

交汽车 297辆，其中使用清洁能
源的汽车有 232辆，占比 78.1%，
其中城市公交汽车共 150辆，有
74 辆是纯电动汽车，占比接近
50%，另外还有 65辆LNG清洁能
源和气电混合动力车。从我市的
现状看，公共交通使用纯电动汽
车已经在普及中，总体情况领先
一步。

“与传统燃油车相比，纯电
动汽车启动声音小，行驶更加平
稳，抖动小。”5路公交车司机钟
建忠是一名有 24年驾龄的老驾
驶员了，他目前驾驶的便是一辆

纯电动汽车。他坦言，驾驶纯电
动汽车，对他们驾驶员来说操作
性更加舒适，而且安全性也比燃
油车要好。

我市公共交通领域使用纯电
动汽车起步较早，2015年11月就
引进了12辆纯电动公交车，并于
当年12月31日正式投入使用，开
通了嘉兴首条纯电动公交线路。
纯电动汽车减轻了司机的劳动强
度，提高了乘坐舒适度，减少了碳
排放量，也节约了不少成本。

“去年，我们报废更新和新增
的车辆共有44辆，投入了一千多

万元，今年又新增了 4辆纯电动
汽车。”市城市公共交通有限公司
经理全敏涛说，使用纯电动汽车
后，企业的运营成本和综合成本
几年下来有了明显下降，和传统
燃油车相比，能够下降 30%至
40%。接下去，他们的发展方向
基本以纯电动汽车为主。

除了使用纯电动公交车外，
去年 5月份，我市还在双燃料出
租车占比已经达到 9 成的基础
上，引进了嘉兴首辆电动出租车，
平均一辆电动出租车较传统汽油
车节能 69.5%，全年能节能 15.38

吨标准煤，目前我市已有 6、7辆
电动出租车正式上路。此外，还
有不少网约车驾驶员也开上了纯
电动汽车。

“我们计划在今年年底或者
明年年初，逐步淘汰燃油车。”市
交通运输局副局长黄建峰说，下一
步，他们将采购氢燃料电池汽车，
并增加纯电动车汽车数量，逐步
实现公共领域用车全面清洁化、
全面电动化。鉴于氢电能源补充
困难，未来城乡公交将以纯电动汽
车为主，而城区公交则将逐步增加
氢燃料电池汽车的数量。

我市公共交通电动汽车唱主角我市公共交通电动汽车唱主角

本报讯 昨天一大早，记者来到钟埭街道大
力村的龙嘉园农庄，只见黄橙橙的柿子挂满枝
头，一派秋日丰收的景象，而果农王巧良正在果
树间的水渠里捞甲鱼，捞上来的甲鱼个个膘肥体
壮，让他喜笑颜开。

王巧良的笑颜来源于他采用了立体式种养
结合的方式。“我们立体种养的产品很多，不仅有
柿子树和梨树，地面上我们栽种了番薯和兔子
草，水沟里我们还放了甲鱼苗和草鱼苗，这样单
位面积产出的效益会提高很多。”王巧良说。虽
然农庄只有 4亩地，但俨然就是一个自成一派、

“海陆空”齐聚的自然生态圈。王巧良告诉记者，
这里4年前还只是河边一块什么庄稼都种不好的
洼地，通过这几年不断更新的立体种养结合模
式，才让这片土地焕发出新的活力。

从一开始只种水果，到后来水渠养鱼、地面
种菜，再到甲鱼吃小鱼仿野生生长，随着生态圈
的不断完善，立体种养结合的成本反而在下降，
不仅鱼不用喂了，果树也不用施肥了，每年清塘
的淤泥，就是果树最优质的有机肥。

这不仅让果蔬、鱼能和谐相处，还为王巧良
带来了无限商机。按照今年果树的销售情况，农
庄的梨和柿子能收获 7万多元，甲鱼虽然养得少
只有100只，但经济效益高，小甲鱼能卖150元一
斤，老甲鱼能卖200元一斤，预计能有2万多元收
益，算上零零散散卖草鱼的钱和有机蔬菜的钱，
这小小的4亩田地，也能为他创收近10万元。

■记者 翁辰辰 通讯员 陈明远

立体式种养丰收丰产
低洼地变丰产地

本报讯 说起中草药，很多
市民就会想起鲁迅笔下的百草
园。而在林埭镇的大印农场，如
今也有这样一个“百草园”，最近
他们引进种植的一批中草药，成
为农场的新“看点”。那么，它们
到底是什么中草药，究竟有什么
样的价值？

昨天上午，记者带着这些疑
问来到了大印农场。走进大棚，
满眼绿意盎然，地上藤蔓枝叶繁
茂，充满生机，浙江博发生物科技
有限公司技术员宋锦源正忙着给
草药浇水灌溉。“我们现在主要种
植了3个品种，有印度的辣木、产

于非洲的猴面包树，还有三叶青，
也是我们浙江本地的中草药，目
前三叶青种植了5000棵左右，扦
插了2000棵，存活率挺高的。”宋
锦源说，“这些看上去像草的东
西，就是三叶青，是上好的中药
材。它又叫做‘石老鼠’‘石猴子’
和‘金线吊葫芦’，除了被称为‘植
物抗生素’外，它还有一个牛气的
绰号，叫‘药王’。”

三叶青是一种爬藤植物，蜿
蜒的藤蔓上，三片叶片为一节，不
停地向外伸展着，长势喜人。三
叶青性平、味微苦，具有清热解
毒、活血止痛的功效，目前大棚里
的这些还处于生长期。据介绍，
大印农场现在种植的三叶青是今
年 4月种植的，接下来还会将它

移植到林下种植，因为它最适合
的温度是25℃左右。移植两年以
上的三叶青就会长成块根，块根
是主要的功能产品，可以药用也
可以食用，当然三叶青的块根、
茎、叶是全部可以入药的，叶子还
能做成一种茶叶，泡水喝具有清
热解毒、活血散结、消炎止痛等功
效。

当天，大棚里最吸睛的要数门
口那几株个子比较高的植物了，细
长笔直的枝干上浅绿色的叶片随
风摇曳，金黄色的阳光透过缝隙，
向下洒落，整个画面看起来唯美极
了。小宋告诉记者，这款中草药名
就是原产自印度的辣木。辣木浑
身都是宝，不仅具有观赏价值，还
有着极高的药用价值和经济价

值。它的根是可用于雕刻的材料
之一，它的叶子可以熬汤，也可以
当蔬菜。特别是后期开花结出的
辣木籽含有高量的钙、铁、钾以及
维生素A和维生素C，是最具有营
养价值的部分，而且辣木籽还可以
直接剥开就食用。

为了采摘方便，辣木一般控
制高度在2到3米，其实它可以长
到3至12米。别看辣木现在长得
高高大大的，其实它很娇贵。作
为多年生热带落叶乔木，辣木性
喜温暖、湿润，它的最佳生长温度
是 21℃。现场，猴面包树只有几
棵，苗也很普通，但小宋说长成后
的猴面包树能成为这里的颜值担
当，树冠巨大，树杈千奇百怪，酷
似树根，远看就像是摔了个“倒栽

葱”。全身都是药，果实、叶子和
树皮都能入药，可以消炎、退热、
治疟疾。

“这里的中草药是我们农场
和浙江博发生物科技有限公司技
术员一起合作的，是一个‘一带一
路国际药用植物产业园’项目，总
规划面积是500亩，一共分三期，
第一期面积为 160亩，其中农林
用地面积 140亩，其他 20亩是建
设用地，建设用地主要包括中草
药的研究院，还有一些游客接待
中心等。”大印农场负责人印文彪
说，目前基地上的中草药还处于
试种阶段，接下来他们还会引进
有关一带一路 50多个国家的中
草药，未来将建成一个国际药用
植物产业园。

农场引种中草药 打造特色“百草园”
■记 者 何金妹
通讯员 纪亚千

本报讯 本周上半段，我市受暖湿气流加强
影响，云系较多，气温回升明显，昨天我市最高气
温升至 28.5℃左右，刷新了 11月中旬最高气温的
极值。根据市气象台资料显示，自有气象记录以
来，之前 11月中旬历史极端最高气温为 1998年
11月 16日的 26.9℃。昨天最高气温比之前的气
温极值高出近2℃，仿佛又回到了初夏模式。

然而值得注意的是，北方有一股冷空气正在东
移南下，并从今日起开始影响我市，受其影响，我市
会有一次明显的降温过程，预计日平均气温48小时
降温幅度可达7℃至8℃。冷空气来临时还伴有雨
水，根据最新气象资料显示，受到冷空气和降雨的共
同影响，今天最高气温将跌回21℃左右，并伴随风
力增大。本周的后半段，冷空气持续影响，气温也将
会持续下降。周末受冷空气补充影响还有雨水侵
扰，气温将持续下降。这段阴雨天气预计要持续到
下周二才告一段落，届时我市将再现个位数的晨温。

市气象局工作人员提醒市民外出要带好雨
具，注意交通安全。近期天气跌宕起伏，请关注最
新气象信息，及时增减衣物，做好各方面的安排。

■记者 林旭东

昨天气温刷新高
今起降温又降水

遗失声明
●刘桂珍遗失平湖市第一人民医院的浙江省医疗住院收费票
据 1 份，票据代码：31301，票据号码：1754769803，金额：15343.94元，声明作废。●平湖市新埭镇福泰家具店遗失公章、财务专用章以及“别文
渊”的法人章各一枚，声明作废。

本报讯 为配合新仓老街有
机更新运维项目顺利推进，今年
下半年新仓陆续开展了文保修缮
工程，眼下正重点对老街沿线的
西林寺、陆宅、金家弄贾宅三处进
行修复。

来到位于新仓镇中大街金家
弄17号的金家弄贾宅，记者看到
充满历史“伤痕”的老宅早已残破
不堪，墙体、屋顶、木质门窗都出
现了多处破损和缺失，院内杂草

丛生。老宅主体内外已搭起了脚
手架，施工人员正在对墙体缺失
部分进行修补以及相关原貌还原
工作。“贾宅在评为文保单位时，
只剩中间这间和天井。现在我们
正努力对贾宅进行修补，包括已
缺失的前后两间房屋全部加上
去，让它整体复原到原本的建筑
风格和面貌。”新仓镇文化站工作
人员徐欣说。

据介绍，金家弄贾宅坐南朝
北，现存一进，南侧为天井。据
建筑形制及细部推测，该建筑建
于清末，砖木两层，面阔两间，进

深两间。解放后贾宅曾先后作
为新仓区政府、新仓信用社和税
务所办公用地。该房虽体量较
小，但细部纹饰精美，特别是屋
脊和南天井窗饰形制较为特殊，
是研究清末民初平湖地区民居
建筑的一处重要实物资料，并于
2015年被列为我市第八批文物
保护单位。

新仓老街历史悠久，文物资
源丰富。距离不远处的东小街
32 号的陆宅同样也在修缮当
中。陆宅建于民国时期，规摸较
小，是三合院式建筑，坐西朝东，

由正示、后厅、南北师房组成，两
层的传统木构架。建筑体量虽
小，但却是新仓镇少有的抗战前
修建的房屋，形制为“跑马堂
楼”，也就是四周都有走廊可通
行的楼屋。这种样式的建筑在
我市境内保存不多，是研究民国
时期平湖民居建筑的一处实物
资料，具有一定的历史价值。“陆
宅的修缮工作，主要是增强外立
面建设，腐烂的柱子都要更换
掉。屋顶的部分结构也需要优
化调整，将建筑复原成原来的样
子。”徐欣说。

此外，老庙西林寺的修缮工
作也在同步进行中，该庙是新仓
镇上唯一的原始庙宇，也是我市
非物质文化的重要遗产，目前庙
宇主体已修葺完成，正在进行扫
尾工作。据了解，此次新仓镇开
展的西林寺、陆宅、金家弄贾宅三
处文保修缮工程预计于 12月底
前全部完成。接下去，新仓将继
续按照忠实文物原貌、修旧如旧、
最小干预的原则，切实做好工程
管理，尽可能多地修复相关文物，
使之成为老街有机更新的新亮
点。

■记 者 吴振浩
通讯员 倪聪耕 郑凯欣

新仓修缮文保点让老街更有“老味道”

本报讯 近日，市文旅局会同市农业农村局
组成验收组，对我市2020年度申请创建浙江省A
级、2A级的景区村庄启动验收。

验收组对照《浙江省A级景区村庄服务和管
理指南》及评定细则，按照一个形象入口、一个游
客服务中心、一张景区导览图、一批旅游交通标
志、一批停车场等“十个一“标准，实地走访了林
埭镇徐东村、新庄村，广陈镇前港村、民主村，曹
桥街道严家门村，独山港镇韩家庙村等9个村，重
点了解村庄在旅游业态的培育、配套服务设施的
建设和人文历史的挖掘等方面创建情况。

市级验收组逐一对 9个村庄现场检查、台账
资料申报中发现的问题进行座谈反馈，充分肯
定各村的优秀做法，同时对于如何丰富旅游业
态、完善标识体系、挖掘文化内涵、打造一村一
品、推动村民共创共建等方面提出了具体意见和
建议，重点要求村庄做好“活动、产业、文化”三大
主题品牌建设，谋划好“留人，留钱，留心”文章。

近年来，我市不仅全力推进“文化平湖、动感
平湖、尽兴平湖“建设，更在美丽乡村建设、景区
村庄创建中全域谋划，重点布局，投入大量人力、
物力、财力，并荣登 2020年中国县域旅游发展潜
力百强县市名单，努力闯出一条乡村旅游发展创
新之路，全面助力乡村振兴。

■记者 吴振浩

我市启动
省A级景区村庄验收


